



朝風

北海道天塩高等学校
学校だより 第2号
令和2年6月16日発行

教育活動再開

新型コロナウイルス感染症緊急事態宣言の解除により、6月1日(月)より教育活動が再開され、校舎内に生徒たちの元気な声が戻ってきました。

臨時休業が4月20日(月)から続いていましたが、通常登校の再開に向けて、本校では、5月13日(水)と5月14日(木)に健康状態や学習状況のための分散登校を実施しました。5月18日(月)からは3時間授業、5月25日(月)からは5時間授業を、段階的に分散登校により実施して準備してきました。

臨時休業期間中は、Classiを活用しながら家庭学習に努めてきましたが、外出自粛によりストレスが溜まっていたことと思います。特に3年生は、就職や進学に向けて心配が大きく膨らんでいたようです。また、部活動の再開を待ち望んでいた生徒も大勢いたようです。

道北地方では、感染がおさまっていますが、今後も油断せず、3密を避け、咳エチケットや手洗い、消毒等の感染防止対策を徹底して、これまでの遅れを取り戻せるよう教育活動を推進していきますので、皆さんのご協力をお願いいたします。

<中止・延期になった主な行事>

1 学年宿泊研修：5月7～9日→10月25～27日
高体連・高野連・高文連各種大会：中止
前期中間考査6月2～4日：中止
学校祭7月11～12日：代替行事を生徒会で検討中
2 学年見学旅行10月19～23日→3月9～12日

<授業時数確保対応>

夏季休業を5日短縮(8月27～31日：通常登校)し、8月1～16日とする。
学期間休業を2日短縮(10月1～2日：通常登校)し、10月3～4日とする。
6月8日から8月末までの月水金で7時間授業を実施

花壇整備

5月29日に、教職員の手により学校の花壇に花を植えました。寒い日が続いていましたが、当日は快晴となり暖かい日差しの中、色とりどりの花を植えました。

例年は、生活保健委員会が



中心となり、ボランティアクラブ、保護者、教職員も参加して花植をしていましたが、今年はコロナウイルス感染症に配慮して、残念ながら教職員のみで実施しました。

生徒たちにも、花壇の花のように色鮮やかな個性あふれる花を咲かせてくれることを願っています。

弓道部リモート対戦

6月9日(火)の放課後、本校と士別翔雲高校の弓道部がスマホにより映像を中継して、試合をしました。

例年、弓道の高体連名寄支部予選は本校を会場として実施していましたが、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため、今年度は中止となり、生徒たちは悔しい思いをしていました。しかし、名寄支部の弓道部がある両校の顧問が連携して、この対戦を実現し両校の生徒はこれまでの練習の成果を発揮しました。



野球やバレーボールなどでも、公式大会の代替となる試合が検討されており、3年生の最後の試合に向けて練習をしています。

課題別学習

本校では、総合的な探究の時間(1・2年生)・総合的な学習の時間(3年生)において、3学年合同で「課題別学習」を実施しています。

全7コースに分かれて、生徒自身が将来像を描きながら、資格取得や受験準備と関連付け各自が目標を設定して、その目標達成に向けて学習し、課題解決能力を身に付けることをねらいとしています。また、卒業後も上位級をめざす生涯学習のきっかけづくりの場でもあります。

<開設コース>

- ①受験英語(英検)コース
- ②漢字能力検定コース
- ③危険物取扱者資格コース
- ④ビジネス文書検定コース
- ⑤秘書検定コース
- ⑥受験国語(小論文)コース
- ⑦公務員対策コース

課題別学習は年8回という少ない時間設定のため、資格取得には学校での課題別学習の時間の学習だけではなく、自己学習が必ず必要となります。資格取得、合格のために、しっかりと計画を立て、目標設定し、学校と自宅の両方で学習しなければ、資格取得はできません。合否判定までの課題解決に向けた取り組みを自分の進路に生かせるよう関連づけて指導を進めています。

さらに、英語検定や漢字検定などは、取得級によっては大学推薦の提出書類に含まれたり、英語や国語の試験の免除につながる場合もあり、それらのことも情報として生徒自らが調べ、確認しながらできることを目標に取り組みさせています。

今年度は、コロナウィルス感染症防止対策により臨時休業が長期間となり、学習活動にも影響が出ておりますが、どのような状況であっても、臨機応変に課題に対応できるような生徒の育成を目指します。

検定料補助

各種検定試験の受験費用について、本校では、天塩町より支援をいただいています。合格の場合は全額、不合格の場合は半額を、年額6千円を上限に補助していただいております。例年、多数の生徒が利用し受検しています。

さらに、天塩町民の生徒については、英語検定の場合、可否に関わらず全額を補助していただいております。

3年生の進路希望状況

今年度の3年生は、新型コロナウイルスの流行に伴う臨時休校や、高校総体の中止など、今までにない厳しい現実と直面しています。しかしながら、1・2年次から目標を定めていた生徒が多かったため、早期から進路を見据えて活動することができました。学校再開後は、それぞれの進路実現を目指し、日々学習に励んでいます。

大学進学を目指す生徒に関しては、センター試験が大学入学共通テストに変わったことによる戸惑いもありますが、朝や放課後を利用して地道に学習に取り組んでいます。専門学校への進学を考えている生徒についても、オンラインの説明会やオープンキャンパスなどに参加したり、例年より早くエントリーシートを作成に取り組んだり、順調に準備を進めています。

また、新型コロナウイルスの影響による求人募集の減少や、公務員試験の倍率が高まることなどが想定されます。そのため、就職を希望する生徒につきましても、面接ノート作成や試験勉強など、それぞれが今できる努力を続けている最中です。

今年度は様々な困難が危惧されるところですが、例年以上に生徒本人と家庭、教員の連携を密にし、進路実現へ向けての取り組みを続けてまいります。

<進路希望状況>

国公立大学	2名	私立大学	3名
専門学校	23名	各種学校	1名
民間就職	6名	公務員	4名

本校の進路指導

全日制普通科の1学年2学級の本校における生徒の進路状況は、国公立大学から私立4年制大学・短期大学、専門学校、民間就職、公務員と多種多様です。生徒の多様な進路希望にこたえるため、教育課程において選択コースを多数配置して、生徒の興味関心や進路

希望に応じた科目選択を可能にしています。

外部講師による進路希望別ガイダンスや卒業生による進路講話、インターンシップ等の進路行事により、キャリア教育を推進しています。

就職希望者に向けては、簿記検定や情報処理検定などの商業情報系の検定、調理・被服・保育などの家庭科検定、危険物取扱者検定などの学習会や検定試験、そして今年度から公務員講習を実施しています。

進学希望者に向けては、放課後の進学講習や夏冬の長期休業中の進学講習、天高CAMP（合宿勉強）、各種模擬試験等を実施しています。昨年度より導入しているClassi活用による自学自習、天塩町公設民営塾との連携により、進学のサポートを充実させています。

自宅から通える地元の天塩高校で、生徒のみなさんの進路希望を叶えるお手伝いをいたします。

<令和元年度卒業生進路状況>

国公立大学	1名	私立大学	17名
私立短大	2名	看護医療系	1名
専門学校	20名		
民間就職	8名	公務員	1名

<主な進路先>

北海道教育大学旭川教員養成課程
藤女子大学文学部
北海学園大学法学部・工学部・経営学部
北星学園大学文学部・経済学部
札幌学院大学法学部・人文学部
北海道科学大学工学部・保健医療学部
旭川大学看護学科
北翔大学生涯スポーツ学部
北海道ハイテクノロジー専門学校救急救命士学科
北海道スポーツ専門学校スポーツトレーナー学科
旭川福祉専門学校子ども学科
自衛官候補生、北宗谷農業協同組合、道北興業
藤コンクリート、もりもと、萬世閣、鶴雅リゾート

令和2年度父母と先生の役員決定

会長	末田 寛さん（天塩支部）
副会長	佐々木 頼 崇さん（天塩支部長）
副会長	伊藤 純 一さん（遠別支部長）
副会長	佐藤 治 美さん（幌延支部長）

新型コロナウイルスへの感染予防のため、今年度は書面総会となりましたが、多数の承認をいただき新役員が決まりました。今年1年間よろしくお願いたします。

7月の主な行事予定

1日	水	交通安全の日
6日	月	職員健診のため午後登校
14日	火	幌延・豊富地区中学生保護者対象学校説明会
15日	水	交通安全の日 授業料・諸納金口座振替日
16日	木	中川地区中学生保護者対象学校説明会
21日	火	遠別・初山別地区中学生保護者対象学校説明会
22日	水	天塩地区中学生保護者対象学校説明会
27日	月	通常登校
28日	火	通常登校
29日	水	通常登校
30日	木	通常登校
31日	金	通常登校 全校集会

